

## BAB V

### SIMPULAN, IMPLIKASI, DAN REKOMENDASI

#### 5.1 Simpulan

Program pembinaan keagamaan yang dimiliki komunitas XKwavers yaitu program X-School dan Unlock Ramadhan. X-School merupakan sekolah khusus bagi penggemar *Korean Pop* dan K-Drama se-Indonesia untuk belajar agama Islam bersama. Setiap pertemuannya memiliki tema yang berbeda, pada umumnya peserta akan belajar mengenai pemahaman jati diri, menemukan pencipta, konsep takdir, hingga sejarah Islam. X-School sudah dilaksanakan dari tahun 2021 dengan *season 1* hingga 4 dan *season A*, X-School 2022, X-School 2023: *Army in the Proof*, dan X-School 2024: *Monowave*. Kegiatannya terbagi menjadi dua kegiatan utama yaitu kelas utama dan *hangout*. Unlock merupakan program untuk bersenang-senang dan belajar berbagai *skill* serta ilmu-ilmu bermanfaat. Program Unlock Ramadhan merupakan kelas daring selama bulan Ramadhan yang diadakan khusus untuk alumni X-School. Kegiatan yang dilakukan yaitu membahas ulang secara garis besar materi-materi yang sudah disampaikan pada program X-School, membahas beberapa materi baru, dan berbagai kelas *basic skills* seperti bahasa korea dan dasar-dasar sinematografi.

Komunitas XKwavers memiliki cara tersendiri untuk menarik minat penggemar *Korean Pop* agar memiliki rasa ingin tahu mengenai komunitas hingga mengikuti program yang tersedia. Strategi dakwah yang dilakukan, di antaranya (1) penggunaan bahasa komunikasi yang sesuai dengan karakteristik penggemar *Korean Pop* seperti menggunakan bahasa sehari-hari dan mencampurkan bahasa Korea dan Indonesia dalam penyampaian materi dan menyebarkan informasi; (2) penggunaan simbol-simbol *Korean Pop* dalam menyebarkan informasi seperti penggunaan animasi *idol*, menggunakan simbol yang sering muncul dalam industri *Korean Pop*, memberikan *merchandise lightstick* atau *phootocard idol* kepada peserta, menggunakan foto dan video idol; (3) pemanfaatan AI, komunitas XKwavers pun menggunakannya dalam beberapa postingan seperti menggunakan video *Idol* yang diedit terjemahannya dengan pembahasan yang berbeda dari yang diucapkan.

Kemudian, terdapat beberapa *output* yang dihasilkan setelah penggemar *Korean Pop* mengikuti program X-School dan Unlock Ramadhan, di antaranya mengubah sudut pandang, bertambahnya wawasan peserta, memunculkan motivasi untuk berubah ke arah yang lebih baik serta bersedia memperdalam pemahaman agama, dan memiliki pengalaman belajar yang menarik serta berkesan.

Program XSchool dan Unlock Ramadhan memiliki relevansinya dengan Pembelajaran PAI. Program ini membina pesertanya agar selalu ingat kepada Allah SWT. dan dapat menjadi manusia yang bermanfaat dengan menyuguhkan materi yang sesuai. Penyampaian materi-materi tersebut berlandaskan Al-Quran dan Hadis. Selain itu, materi-materi yang disampaikan juga selaras dengan elemen pada capaian pembelajaran PAI di sekolah.

## **5.2 Implikasi**

Implikasinya, program yang terdapat dalam komunitas XKwavers khususnya X-School dan Unlock Ramadhan dapat dijadikan referensi sarana edukasi pembinaan keagamaan di sekolah maupun di luar sekolah. Konsep kegiatan dan materi-materinya dapat dijadikan pembelajaran PAI tambahan di luar kelas. Pendidik dapat membentuk sebuah kegiatan khusus bagi pecinta Korea atau penggemar hiburan lainnya dengan materi dan gaya penyampaian seperti pemateri pada program X-School dan Unlock Ramadhan. Sehingga, peserta didik yang memiliki kegemaran tersebut merasa termotivasi untuk belajar agama dan tidak merasa dihakimi. Selain itu, pendidik juga dapat merekomendasikan kegiatan X-School dan Unlock Ramadhan kepada peserta didik untuk kegiatan bermanfaat di luar sekolah. Sehingga, peserta didik memiliki wadah positif untuk mencari ilmu dan meningkatkan potensi yang dimiliki.

## **5.3 Rekomendasi**

Penelitian selanjutnya dapat melakukan penelitian lebih lanjut untuk mengetahui secara detail mengenai program serupa pada komunitas lainnya, dampak yang dirasakan peserta program terhadap sikap, nilai, dan perilaku. Selain itu, peneliti selanjutnya dapat mengupas materi-materi yang disampaikan melalui program X-School dan Unlock Ramadhan serta penerapannya bagi kehidupan sehari-hari.